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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Проекту «Комфортный Таймыр» дали официальный старт на КЭФ-2017 
«Норникель» совместно с краевыми властями и «Енисейским объединенным банком» 

построит в поселке Тухард современное жилье и коммунальную инфраструктуру. 
Соответствующее соглашение сегодня, в рамках КЭФ-2019, подписали вице-президент 

компании «Норникель» Елена Безденежных, президент банка Ассия Белоногова и глава 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Сергей Ткаченко. 

Инвестиции «Норникеля» в социальный проект составят 90 млн рублей. Проект по 
строительству жилья в Тухарде будет реализован совместно с органами местного 
самоуправления. Ранее в компанию с просьбой об оказании помощи в решении данной 
проблемы обратился руководитель районной администрации Сергей Ткаченко, после чего 
стороны приняли решение о реализации проекта. 

«Это тот яркий пример частно-государственного партнерства, который не прописан в 
законодательстве четко, но этот пример позволяет людям надеяться на то, что подобное 
эффективное взаимодействие может принести свои плоды, и эти плоды будут видны людям», 
— пояснила Елена Безденежных. 

Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Сергей Ткаченко, вице-
президент компании «Норникель» Елена Безденежных и президент «Енисейского 
объединенного банка» Ассия Белоногова во время подписания соглашения 

Сергей Ткаченко добавил, что поселок Тухард — место проживания ненецкого этноса и 
традиционного кочевого образа жизни. 

«На территории Таймыра подобный проект реализуется впервые. Муниципалитет берет 
на себя обязательства по созданию социальной инфраструктуры, а компания „Норникель“ 
будет обеспечивать финансирование органов местного самоуправления на строительство 
жилого фонда. „Енисейский объединенный банк“ стал нашим партнером по обеспечению 
энергетики для населенного пункта. Комплексно в течение трех лет мы должны выполнить эту 
работу», — добавил спикер. 

Проект максимально приближен к проекту комплексной застройки с современными 
условиями проживания. Изначально жилье будет на балансе муниципального образования, 
но затем у жителей появится возможность приватизировать жилплощади, выделенные в 
рамках проекта. 

Ассия Белоногова выразила надежду, что с примера реализации проекта «Комфортный 
Таймыр» в Красноярском крае начнется эра создания комфортного жилья для людей, 
которые трудятся на экономический потенциал региона. Вклад банка в проект составил 70 
млн рублей. Всего в рамках программы будет построено порядка 2500 кв. метров жилья. 

newslab 
 
«Арктическая горная компания» дает вторую жизнь Диксону 

 Сегодня в рамках Красноярского экономического форума прошло активное обсуждение 
вопросов развития Арктики и создания Корпорации развития Арктической зоны Красноярского 
края. С инициативой создания Корпорации на заседании круглого стола «О проекте закона РФ 
об арктической зоне» выступил заместитель генерального директора «Арктическая горная 
компания» Валерий Тарасов. Компания ведет активную разработку угольных месторождений 
на Диксоне. 

Как отметил в своем выступлении зампредседателя правительства края Юрий 
Захаринский, «на Диксоне сегодня создается крупный центр уголедобычи. Близость к 
морскому порту "Диксон", высокое качество угля определяют эту территорию как 
перспективную для добычи антрацитов и энергетических углей. В конце 2015 года на 
Таймыре начала деятельность компания «ВостокУголь» и ее дочернее предприятие 
«Арктическая горная компания», которая уже приступила к освоению проекта - одного из 
самых крупных в мире месторождений антрацита. Ведется строительство модульного 
вахтового городка, автомобильной дороги, угольного терминала «Чайка». Уголь будет 
экспортироваться в Европу по Северному морскому пути». 
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Валерий Тарасов, выступая на круглом столе, высказал свои предложения в 
обсуждаемый законопроект и отметил: «Мы в Арктической зоне края работаем всего год, но 
уже столкнулись с проблемами, которые должен решить обсуждаемый сегодня закон. Если 
мы не будем двигаться в диалоге с исполнительной, законодательной властью, то результата 
не будет. Сегодня важно говорить о создании Корпорации развития Арктической зоны 
Красноярского края, который может стать пилотным проектом, и ляжет в основу развития 
Арктики в целом. Двигаться вперед мы можем только вместе». 

Отдельно на круглом столе поднималась тема создания опорных зон в Арктике. Их будет 
создано восемь, и одна из них - в Красноярском крае. Для эффективной реализации проекта 
создания опорных зон, как комплексного проекта социально-экономического развития 
Арктики, целесообразно создание органа управления Арктической зоной России, в том числе, 
в Красноярском крае – Корпорация развития Красноярской Арктики. 

Как заявил депутат Госдумы Артур Чилингаров, в Красноярском крае есть Таймыро-
Хатанская опорная зона. У компаний, работающих на Севере края, есть интерес к Хатанге, 
есть интерес к Диксону. «Сегодня Диксон ожил. Есть ясное будущее, связанное с освоением 
арктического шельфа и арктической территории», - подытожил он. 

НИА-Красноярск 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В отделениях центра социального обслуживания населения «Таймырский» 
организовываются полезные мероприятия 

Социальное обслуживание населения на территории муниципального района с начала 
этого года осуществляется муниципальным бюджетным учреждением социального 
обслуживания «Комплексный центр социального обслуживания населения «Таймырский».  

Решение о его создании было принято в связи с вступлением в силу ФЗ «Об основах 
социального обслуживания граждан в Российской Федерации» с 1 января 2015 года, согласно 
которому полномочия по надомному социальному обслуживанию населения перешли на 
уровень муниципалитетов. Так, с 1 января 2017 года в новое муниципальное учреждение 
вошли три, действующие на территории Таймыра, краевые учреждения. Среди них - КГБУ СО 
«Центр социальной помощи семье и детям «Таймырский», КГБУ СО «Комплексный центр 
социального обслуживания населения «Заполярный» и КГБУ СО «Таймырский социально-
реабилитационный центр инвалидов».  

…Следует отметить, что с момента реорганизации отделение «Социальная гостиница» 
переехало в новое помещение. Сегодня здесь созданы все необходимые условия для людей, 
оказавшихся в трудной жизненной ситуации: в комнатах чисто, уютно, светло и комфортно. В 
новом помещении расположены шесть комнат на 18 койко-мест, имеются две отдельные 
душевые кабины, комната отдыха, где для удобства постояльцев есть холодильник, чайник, 
настольные игры, библиотека. В Социальной гостинице сегодня не только бесплатно 
предоставляют кров и питание, но и консультируют по юридическим вопросам, занимаются 
житейским проблемами северян, оказавшихся в сложных жизненных условиях, 
восстанавливают трудовые книжки, паспорта, помогают устроиться на работу.  

Новое муниципальное учреждение «Комплексный центр социального обслуживания 
населения «Таймырский» предоставляет социальные услуги в стационарной, 
полустационарной форме и в форме социального обслуживания на дому в объеме услуг, 
включенных в Перечень социальных услуг, также осуществляет профилактику обстоятельств, 
обуславливающих нуждаемость гражданина в социальном обслуживании, и содействие на 
основе межведомственного взаимодействия в предоставлении медицинской, 
психологической, педагогической, юридической, социальной помощи, не относящейся к 
социальным услугам (социальное сопровождение). 

«Таймыр» 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Жительница Норильска отсудила 280 тысяч рублей за сломанную ногу. Травму женщина 
получила, выходя на высоких каблуках из подъезда. 

Почти 280 тыс. рублей отсудила жительница Норильска за сломанную на скользком 
крыльце ногу, сообщили в краевом суде. 

Травму женщина получила, выходя на высоких каблуках из подъезда. Проходивший 
мимо мужчина вызвал ей «скорую помощь». В больнице, потерпевшей диагностировали 
закрытый перелом голени. В итоге женщине пришлось пройти длительное лечение. 

За возмещением морального вреда она обратилась в суд, поскольку инцидент 
произошел на крыльце, которое долгое время не чистилось и было покрыто наледью. В итоге 
суд постановил взыскать с УК, отвечающей за содержание дома, в пользу женщины 5,6 тыс. 
рублей материального ущерба — в счет расходов на лекарственные препараты и костыли, 
170 тыс. рублей компенсации морального вреда, 87,8 тыс. рублей штрафа, 15,5 тыс. рублей 
на оплату услуг представителя и нотариуса. Судебное решение вступило в законную силу. 

АиФ Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Роман Пукалов на КЭФ–2017: "Объем загрязнения в жилой зоне Норильска сократился 
с лета прошлого года не на 30%, а почти на 50%" 

20 апреля на молодежной площадке Красноярского экономического форума "Поколение–
2030" директор природоохранных программ Общероссийской общественной организации 
"Зеленый патруль" рассказал о неоднородной экологической ситуации в Красноярском крае.  

 С одной стороны, отметил докладчик, в регионе находятся крупнейший в Евразии 
Большой Арктический заповедник, огромный Таймырский заповедник, заповедники 
Путоранский, Центрально-Сибирский, Тунгусский, Саяно-Шушенский, Столбы, национальный 
парк Шушенский бор, природный парк Ергаки. Площади федеральных и региональных особо 
охраняемых природных территорий (ООПТ) вместе с охранными зонами превышают 14 млн. 
га. Велики и площади слабонарушенных природных территорий в труднодоступных местах 
региона, есть перспективы развития системы ООПТ. Все это повышает устойчивость 
Красноярского края к различным антропогенным воздействиям. С другой стороны, большая 
часть населения региона проживает в городах с уровнем загрязнения атмосферы "высокий" 
или очень "высокий".  

 "В рамках нашего проекта "Экологический рейтинг субъектов РФ" эксперты "Зеленого 
патруля" внимательно следят за экологической ситуацией в Красноярском крае. В марте–
апреле 2016 года мы проводили комплексную экспедицию "Чем дышит Красноярский край?" и 
знаем реальную экологическую ситуацию в большинстве крупных городов Красноярского 
края. В первой половине апреля 2017 года мы провели повторные отборы проб снега и 
атмосферного воздуха в тех же точках, что и год назад, и можем судить о последних 
изменениях экологической ситуации в крае. Начнем с хороших новостей. На головы жителей 
Норильска после закрытия близкорасположенного к жилой зоне Никелевого завода стало 
выпадать гораздо меньше никеля, диоксида серы, взвешенных веществ. Данные химических 
анализов снега, копившего загрязнения всю зиму, показывают, что объем загрязнения в 
жилой зоне Норильска сократился с лета прошлого года не на 30%, а почти на 50%. По 
загрязненностью никелем показатели на селитебных территориях Норильска достигли нормы. 
В целом, после реализации первого этапа природоохранных мероприятий компанией 
"Норникель", в самом городе Норильске объем загрязнений снизился почти на 400 тыс. тонн. 
Второй положительный момент. На фоновых территориях края (малозагрязненных, 
удаленных от крупных промышленных центров) между Красноярском и Канском в тайге снег 
накопил меньше загрязнений, чем за прошлую зиму 2015–2016 гг. А вот по Красноярску 
положительных новостей мало", – заявил Роман Пукалов. 

"Таймырский Телеграф" 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Завершился Красноярский экономический форум-2017  
 Ключевым событием дня стало пленарное заседание «Повестка 2017-2025: 

стратегические инициативы», на котором состоялось обсуждение основных итогов форума. 
Модераторы различных площадок подвели итоги работы и высказили основные идеи и 
предложения. В числе выступающих были председатель «Внешэкономбанка» Сергей 
Горьков, министр экономического развития РФ Максим Орешкин, президент общероссийской 
общественной организации «Деловая Россия» Алексей Репик. 

Модератором планарного заседания традиционно выступил заместитель председателя 
правительства Российской Федерации Аркадий Дворкович.  

Также в заключительный день форума прошло порядка 20 круглых столов и мозговых 
штурмов. Политики, бизнесмены, экономисты и эксперты обсудили промышленные кластеры 
и технопарки, налоговую политику, проблемы занятости и миграции, туристический потенциал 
регионов и внедрение экологичного пассажирского транспорта. 

Еще одним мероприятием стал cаммит бизнес-омбудсменов Сибири и Дальнего Востока, 
Дни PR в Сибири, посвященные теме «SOFTSKILLS для новых коммуникаций» и 
конференция Союза заготовителей и переработчиков дикоросов.  

В течение дня также был заключен целый ряд соглашений - между Красноярским краем 
и Росстандартом, между Красноярским краем и Внешэкономбанком и другие. 

Напомним, Красноярский экономический форум «Российская экономика: повестка 2017-
2025» проходил с 20 по 22 апреля 2017 года при поддержке Правительства РФ. Мероприятие 
входит в число ведущих дискуссионных площадок страны. Основная повестка форума 
посвящена обсуждению стратегических направлений развития России на ближайшее 
десятилетие, а также внедрению современных управленческих технологий. 

1-line.info 
 

Красноярский край подписал более 30 соглашений на экономическом форуме 
На площадках Красноярского экономического форума «Российская экономика: повестка 

2017-2025» Красноярский край заключил более 30 соглашений. 
Они касаются создания новых мощностей по глубокой переработке леса, 

инфраструктурных проектов, переработки сельхозпродукции, высокотехнологичных 
производств. 

Всего же на его площадках участники — органы власти, бизнес, общественные 
организации — подписали 45 документов о сотрудничестве. Особое значение имеет блок 
экологической направленности. По экологической тематике форума подготовят доклад 
специальному представителю президента по вопросам природоохранной деятельности, 
экологии и транспорта Сергею Иванову. 

…Губернатор края Виктор Толоконский отметил, что форум в очередной раз подтвердил 
свою востребованность и высокий интерес к обсуждаемой проблематике. 

«Здесь идет очень содержательный разговор о задачах и решениях, которые 
необходимо принимать государству, бизнесу и обществу. Проанализировав итоги, мы 
представим в правительство Российской Федерации, в другие государственные институты 
качественный доклад с предложениями, которые, на взгляд экспертов, нужно учесть при 
формировании действий правительства в ближайшее время», — сказал Толоконский. 

Аркадий Дворкович поблагодарил организаторов за сохранение «красноярского 
формата» в виде мозгового штурма и подтвердил, что результаты обсуждений будут 
востребованы. 

 «На заключительном пленарном заседании прозвучало порядка 70-80 идей по всем 
направлениям. В ближайшее время мы получим обобщающие материалы, содержащие 
основные итоги форума, и задействуем их в работе», — сказал вице-премьер. 

Также Дворкович отметил, что и в следующем году на Красноярском форуме будут 
обсуждать «приоритетные проекты, которые важны для жителей Сибири и страны в целом». 
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Максим Орешкин обозначил основные идеи, звучавшие на разных площадках: «Это 
востребованность прозрачности и предсказуемости действий государства во всех областях, 
ведь понятные правила игры, системный подход — это очень важное условие для движения 
вперед. А также методы внедрения предлагаемых экспертами изменений, то, как ими 
управлять на уровне государства и частных компаний. Эти предложения будут учтены в 
плане работы правительства», — пояснил министр. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев назвал критически важной задачу развития транспортной инфраструктуры в 
российской Арктике     

Премьер РФ Дмитрий Медведев назвал критически важной задачу Развитие 
транспортной инфраструктуры в российской Арктике - это критически важная задача, заявил 
премьер РФ Дмитрий Медведев на совещании о крупных проектах развития транспортной 
инфраструктуры российского Севера. По его словам, к финансированию этого процесса 
наряду с федеральным центром должны подключаться бизнес и регионы.  

"Автомобильные и железные дороги, морские порты, аэропорты имеют для 
труднодоступных северных территорий, арктической зоны критическое, жизненно важное 
значение. Это - та инфраструктура, без которой жизни просто не будет", - сказал глава 
правительства.  

Премьер пояснил, что эта инфраструктура позволяет осуществлять северный завоз, 
обеспечивает мобильность местного населения в суровых климатических условиях и создает 
новые рабочие места. По его словам, чтобы решить эти задачи правительство задумало ряд 
масштабных строек, таких как создание нового порта Сабетта в рамках проекта "Ямал-СПГ" и 
одноименного аэропорта, комплексное развитие мурманского транспортного узла на базе 
Мурманского морского порта.  

Д.Медведев отметил, что ряд других инфраструктурных проектов находятся в начальной 
стадии реализации. "В частности, разработан бизнес-план создания железнодорожного 
северного широтного хода и железнодорожных подходов к нему. Магистраль имеет 
протяженность в 700 км, планируется, чтобы соединить Северную и Свердловскую железные 
дороги", - сказал он, отметив, тем не менее, что по этому проекту еще "нужно принимать 
фундаментальные решения".  

Премьер обратил внимание, что для реализации таких крупных проектов нужны 
значительные инвестиции, причем не только из федерального бюджета, возможности 
которого ограничены, но и из других источников. 

ИА "Финмаркет" 
 

Орешкин пообещал "живой документ" по ускорению экономического роста в РФ      
План действий правительства по ускорению темпов экономического роста до уровня 

выше 3% начиная с 2020 года будет гибким и реагировать на внешние изменения, заявил 
глава Минэкономразвития РФ Максим Орешкин, выступая на Красноярском экономическом 
форуме.  

Министр напомнил, что министерство подготовило недавно сценарные условия развития 
экономики до 2020 года. "В нашем прогнозе было два варианта - базовый и целевой. В 
базовом рост в диапазоне от 1% до 2%, в целевом - рост свыше 3% начиная с 2020 года. 
План действий правительства - этот как раз тот набор мер, которые помогут выйти на 
целевой сценарий", - заявил министр.  

По его словам, в ходе форума планируется выделить шесть основных треков в рамках 
готовящегося плана действия правительства  

"Первая история связана с обеспечением устойчивых, предсказуемых условий ведения 
бизнеса. Экономика находится на таком этапе развития, когда говорить о краткосрочных 
инвестиционных проектах уже невозможно, горизонт инвестиционного планирования - 3-5-10 
лет", - сказал М.Орешкин.  
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Во-вторых, по его словам, речь идет о вопросах, связанных с финансированием 
инвестиционных проектов.  

"Третий трек - рост производительности труда, речь идет о человеческом капитале, 
образовании, здравоохранении, рынке труда", - сказал министр  

"Четвертый трек - цифровизация - как новые технологии будут помогать нам менять 
экономику страны и приводить к более высоким темпам роста. Пятое - социальная политика и 
шестое - региональная повестка пространственного развития", - добавил он.  

Министр при этом подчеркнул, что "стратегия в том виде, которую мы обычно понимаем - 
толстый документ о том, что и как делать, с управленческой точки зрения неэффективный 
подход"… 

FINMARKET.RU 
 

КЭФ: Кудрин назвал последнее десятилетие России «потерянным». Бывший министр 
сравнил систему государственного управления со старой скрипучей машиной. 

Последнее десятилетие для российской экономики оказалось «потерянным», заявил на 
Красноярском экономическом форуме бывший министр финансов РФ Алексей Кудрин. 

Алексей Леонидович оценил период роста экономики ниже 1,5%, характерный для 
России после 2007 года, как «потерянное десятилетие». 

«В последние годы страна живёт от кризиса до кризиса. Темпы роста экономики ниже 
1,5%. Систему государственного управления я бы оценил, как старую скрипучую машину с 
низкой скоростью, которая в общем то заезжает не туда», — отметил бывший министр. 

По мнению Кудрина, одна из основных проблем — большое присутствие государства в 
экономике и действующая система госуправления. 

АиФ Красноярск 
 

Закон принят: пенсионеров и бюджетников переведут на «Мир» 
Государственная дума приняла соответствующий закон в окончательном чтении, теперь 

у банков есть время до 1 июля этого года чтобы подготовиться к переходу на «Мир». 
С этого момента всем бюджетникам при открытии нового счета будут выдаваться только 

карты новой платежной системы. У граждан есть больше времени — к 1 июля 2018 года 
карты «Мир» должны иметь все бюджетники, а пенсионеры должны успеть заменить свои 
карты на «Мир» до 1 июля 2020 года. Сделать это можно будет совершенно бесплатно в 
отделении банка. 

Когда закончится срок действия текущей карты, не важно, какой она платежной системы, 
ее просто заменят на карту «Мир». И сделают это, еще раз подчеркну, бесплатно. 

Чтобы упростить жизнь простым гражданам новый закон обяжет все коммерческие 
организации с годовым оборотом от 40 миллионов рублей установить терминалы с 
поддержкой системы до 1 октября 2017 года. 

Под действие новых правил не попадут терминалы, которые работают в местах, где нет 
сотовой связи или коллективного доступа в интернет, а также люди, которые имеют 
постоянное место жительства за рубежом и дипломаты. 

Напомним, что «Мир» — это российская платежная система, запущенная в 2015 году в 
ответ на санкции из-за рубежа. 

mail.ru 
 

Рубль опустят аккуратно, но больно 
Вакханалия спекулятивных операций на российском валютном и долговом рынке, 

похоже, надоела даже ЦБ, который своими высокими ставками и создал тепличные условия 
для оборота горячих денег. Долгое время регулятор упорно следовал в русле жесткой 
денежно-кредитной политики, несмотря на критику со стороны экономического блока 
правительства и независимых экспертов. Но теперь есть все основания ожидать ее 
смягчения. 

За первый квартал текущего года в Россию притекло рекордное количество иностранных 
капиталов – 250 млрд руб. (4,4 млрд долларов). Но никакой пользы российской экономике эти 
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средства не приносят. Используется они в основном для финансирования carry trade – 
игры на разнице процентных ставок, которые в Европе и США сегодня болтаются где-то в 
районе нуля, а в России лишь недавно опустились с 10% до 9,75%. 

Спекулянты берут кредиты в долларах и евро, меняют на рубли, приобретают рублевые 
облигации с высокой доходностью, через 2-3 месяца закрывают позиции и выводят средства 
обратно. И таким образом, как отметил в начале этой недели федеральный бизнес-
омбудсмен Борис Титов, могут получать прибыль с минимальными рисками и совершенно ни 
о чем не заботясь. 

Именно спрос со стороны спекулянтов, по мнению многих экономистов, является 
основной причиной укрепления рубля, который в последнее время даже на изменение 
нефтяных котировок почти не реагирует. С начала этого года он прибавил 8% к доллару и 
7,2% к евро. Но в результате на валютном рынке сформировался "пузырь курса", который в 
любой момент может лопнуть, спровоцировав резкий обвал национальной валюты, 
предупредил Титов. 

Недовольство слишком крепким рублем неоднократно выражали представители 
Минфина и Минэкономразвития. Это замедляет наполнение казны, которое происходит в 
основном за счет доходов от продажи нефти и газа. К тому же высокая процентная ставка 
ограничивает инвестиционную активность реального сектора экономики. 

И вот на днях, выступая, что характерно, на расширенной коллегии Минфина, глава 
Банка России Эльвира Набиуллина заявила, что уже на ближайшем заседании совета 
директоров ЦБ 28 апреля ставка может быть снижена в диапазоне от 0,25 до 0,5 процентных 
пункта. 

Примечательно, что сделано данное заявление было буквально накануне "недели 
тишины", когда представители Центробанка в преддверии заседания воздерживается от 
публичных высказываний. По мнению аналитика ФК "Уралсиб" Ирины Лебедевой, это 
"практически гарантирует снижение ставки". 

Далее следует отметить, что это будет уже вторым сокращением за последние два 
месяца, хотя еще в начале года регулятор посылал четкие сигналы о том, что ждать 
подобных решений раньше лета не стоит. Тем не менее 24 марта ставка была снижена - 
правда, чисто символически: на 0,25% вместо традиционных 0,5%. 

Набиуллина также признала, что спекулятивные игры оказывают влияние на курс рубля, 
но, по ее мнению, не очень большое. 

Конечно, ускорить снижение ставки ЦБ заставили не столько доводы оппонентов, 
сколько хорошие показатели по инфляции – главному целевому ориентиру ведомства. По его 
данным, в марте темпы роста цен замедлились до 4,3%, а по состоянию на 17 апреля в 
годовом выражении – до 4,1%. Но в любом случае на рынке уже складывается ощущение, что 
курс регулятора слегка изменился в обратном направлении. 

Не стоит, конечно, ожидать, что политика Банка России смягчится кардинально. По 
оценке экспертов, до конца года возможно снижение ставки до 8-8,5%, но не более, хотя для 
нормального развития экономики при инфляции в районе 4% ключевая ставка должна быть 
на уровне хотя бы 6-7%. Титов полагает, что этот индикатор не должен превышать 5%, чтобы 
обеспечить бизнесу доступ к посильным кредитам. 

Тем не менее период крепкого рубля, судя по всему, подходит к концу. Даже если обвала 
не случится, во втором полугодии национальная валюта все равно начнет слабеть, 
прогнозируют многие экономисты. 

Постепенное снижение ключевой ставки ЦБ охладит интерес спекулянтов к операциям 
carry trade. Кроме того, судьба соглашения о сокращении добычи нефти между ОПЕК и рядом 
независимых государств-экспортеров, во главе с Россией, остается неясной. Его реальную 
эффективность пока тоже трудно оценить. Поэтому не исключено падение цен на нефть. 

По расчетам МЭР, стоимость черного золота может снизиться до 40 долларов за 
баррель, и курс доллара в этом случае поднимется до 68 рублей, а при сохранении текущих 
цен – до 62 рублей. С такими оценками в целом согласны и независимые аналитики. 

Утро 
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Россиянам рассчитали расходы на пенсию    
В России формировать индивидуальный пенсионный капитал (ИПК), который должен 

прийти на смену существующей системе ОПС, будут до четверти трудоспособных россиян.  
Оценку притока средств в систему негосударственных пенсий после реформирования 

нынешней системы ОПС в ИПК представил вчера на форуме "Инвестиции в России" первый 
вице-президент Национальной ассоциации негосударственных пенсионных фондов (НАПФ) 
Сергей Эрлик, пишет "Коммерсант". В отличие от пенсионных накоплений ОПС, которые до 
недавнего времени пополнялись за счет отчислений работодателей, ИПК работникам 
предстоит формировать из собственной зарплаты.  

По расчетам НАПФ, с учетом механизма автоподписки на первоначальном этапе из 40 
млн работающих взносы в 1% от зарплаты на формирование ИПК будут направлять 36 млн 
человек. В этом случае приток средств в пенсионную систему составит 150 млрд руб. С 
ростом отчислений (на 1 процентный пункт в год, до 6% к 2025 году) общее число 
формирующих ИПК, по оценкам НАПФ, сократится до 10 млн человек. Однако ежегодная 
сумма отчислений вырастет до 360 млрд руб.  

"Отказаться от текущего потребления в пользу будущей пенсии и отчислять по 6% могут 
граждане с зарплатой не менее чем 50 тыс. руб. Их активность также будет зависеть от льгот 
и софинансирования со стороны государства", - отметил С.Эрлик. С учетом инвестиционного 
дохода, по оценке НАПФ, совокупный приток в систему за 20 лет может составить 12 трлн 
руб.  

Согласно по планам Минфина и Банка России, гражданам предстоит формировать ИПК 
уже с 2019 года. При этом вводятся определенные льготы. В частности, вычет из 
налогооблагаемой базы по НДФЛ (пропорционально отчислениям, но не выше 6%), право на 
каникулы по отчислению взносов, а также на досрочное изъятие средств ИПК в случае 
тяжелой болезни.  

Между тем опрошенные "Ъ" ряд руководителей крупнейших НПФ заявили, что 
представленные расчеты излишне оптимистичны. И заявленных для граждан льгот при 
формировании ИПК, по оценке экспертов, недостаточно.  

В начале апреля НАПФ предлагал расширить перечень льгот за счет софинансирования 
со стороны государства в размере 50% от взносов граждан. Однако одобрения Минфина эта 
идея пока не получила.  

Как ожидается, проект закона об ИПК будет внесен в Госдуму в весеннюю сессию. 
"Сейчас, по нашей оценке, работа над проектом достаточно продвинута. И мы прошли 
несколько кругов и ведомственного, и экспертного обсуждения. Я очень надеюсь, что эти 
изменения будут приняты", - отметила вчера на коллегии Минфина председатель Банка 
России Эльвира Набиуллина. 

 Финмаркет 
 

Минздрав предложил россиянам жить по его концепции ЗОЖ 
Российское Министерство здравоохранения доработало вариант стратегии по 

формированию здорового образа жизни (ЗОЖ) населения до 2025 года. Авторы проекта 
предлагают ограничить все формы рекламы фастфуда, сладостей и газированных напитков. 

«Законодательное ограничение всех форм рекламы пищевых продуктов с высоким 
содержанием энергии, насыщенных жиров, трансжиров, сахара или соли, в первую очередь 
направленной на детей и с участием детей, таких как сладкие, особенно газированные 
напитки, чипсы, фастфуд, шоколадные батончики, колбасные изделия», — гласит документ. 

Вносится и другая инициатива, также направленная на защиту здоровья молодежи. Так, 
чиновники хотят запретить продажу вейпов и электронных сигарет гражданам до 21 года, а 
также ввести запрет на их курение в общественных местах. 

Сегодня ввоз и реализация данного товара законодательно не регулируется, что 
приводит к повышенному потреблению на фоне антитабачных мер. 

Росбалт 
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СМИ: россияне поверили в скорую стабилизацию экономики 
Доля россиян, которые в ближайшем будущем ожидают стабилизации в экономике, в 

марте выросла до 32,4 процента. Весной прошлого года в нее верили лишь 20 процентов 
респондентов. Такие данные приводит газета "Известия" со ссылкой на результаты опроса 
РАНХиГС. 

В качестве основных причин оптимистических настроений эксперты называют 
замедление инфляции с двузначных значений до минимума в четыре процента, улучшение 
бюджетной ситуации в регионах и укрепление курса рубля. 

При этом доля пессимистов, считающих, что спад в экономике продлится один-два года, 
сократилась с 42 до 29 процентов. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Кому выгоден раздел Украины 
В четверг, 20 апреля, информационное агентство Bloomberg опубликовало большой 

материал, посвященный неизбежности интеграции Донбасса в Россию. Bloomberg не 
публикует такие материалы просто так, мол, через три года войны в Донбассе журналистам 
стало интересно, что же там происходит. Тем более что над материалом работали лояльные 
действующей киевской власти украинские журналисты, которые просто обязаны были 
заложить в него позицию собственной страны. 

Следовательно, в значительной степени статья отражает текущее понимание проблемы 
Донбасса Украиной и как минимум не противоречит интересам Запада. 

Более того, материал очевидно строился под изначально заданную концепцию. В России 
легко можно найти политиков с самыми разными взглядами на ситуацию в Донбассе. Однако 
авторы подобрали именно тех представителей законодательной и исполнительной власти, 
которые в большей или меньшей степени выступали за скорейшую интеграцию Донбасса в 
состав России. 

В некоторых случаях политик, дававший журналистам телефонный комментарий, просто 
указывал на текущую ситуацию. Говорил, что своими действиями — блокада Донбасса, 
разрыв с ним всех видов экономических, финансовых, торговых отношений, выведение его за 
скобки национальной административной и политической систем — Украина сама создает 
условия, при которых возвращение региона в ее состав становится все менее вероятным. 
Действия же России носят гуманитарный характер и буквально призваны вывести несколько 
миллионов человек из состояния гуманитарной катастрофы, в которое их загнал киевский 
режим. 

Тем не менее в контекст статьи даже такие комментарии вплетались как доказательство 
намерения Кремля окончательно сепарировать от Украины данный регион и интегрировать 
его в Россию. 

Авторы материала соблюли все формальные приличия. Они запросили мнение Кремля 
по содержанию своего исследования и даже опубликовали высказывание Дмитрия Пескова, 
пресс-секретаря президента России, охарактеризовавшего их выводы как абсурд. 

Но это никак не повлияло на основное содержание текста. Он искусно, с богатым 
цитированием осведомленных российских источников, создает у неподготовленного читателя 
иллюзию начавшегося поглощения Россией Донбасса. Что характерно: в отличие от 
традиционных для Запада алармистских материалов на данную тему, авторы подают 
интеграцию Донбасса в Россию как естественный процесс. 

Означает ли все это, что Запад решил изменить свою позицию по украинскому кризису? 
Не думаю. Если бы речь шла о коренном пересмотре стратегии на украинском направлении, 
то делались бы попытки выйти из режима санкций против России. Именно в этом, а не в 
гипотетическом признании настоящих и будущих территориальных изменений лежит ключ к 
нормализации отношений. 

Россия — великая держава, способная отстоять свою территориальную целостность 
независимо от признания или непризнания мировым сообществом существующих 
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геополитических реалий. Ситуация с Абхазией и Южной Осетией, независимость которых 
Россия признала (Южная Осетия вообще намерена провести референдум о вхождении в 
состав России), а Запад не признал, убедительно свидетельствует, что разница позиций не 
привела к ухудшению отношений. 

Точно так же и в ситуации с украинским кризисом: Запад может признавать или не 
признавать все, что он хочет. Если бы при этом ЕС и США воздерживались от 
недружественных политических, дипломатических, финансовых, торговых и экономических 
шагов в отношении России, Москва по своей инициативе отношения портить не стала бы. 

Можно предположить, что это свидетельствует о готовности Запада закрыть глаза на 
отчуждение Донбасса в пользу России. Или что он не возражает против того, чтобы такие 
сигналы посылали киевские власти. Но необходимо учесть, что речь в статье идет не обо 
всем Донбассе. 

Bloomberg публикует карту, на которой выделены "территории, подконтрольные 
пророссийским сепаратистам". Западная граница ДНР/ЛНР проходит по линии разграничения. 

Отметим, что это полностью совпадает с приобретающей все большую популярность на 
Украине идеей: официально отделить от себя территории, подконтрольные властям 
ДНР/ЛНР. Тем самым завершить гражданскую войну, но сохранить большую часть Донбасса 
и попытаться стабилизировать ситуацию в стране. То есть публикация отражает набирающую 
в последнее время популярность в политических кругах Украины точку зрения. 

Фактически Запад и киевское руководство, осознав невозможность победить в войне и 
понимая, что продолжение боевых действий способно привести к дезинтеграции Украины и 
началу полномасштабной гражданской войны всех со всеми на подконтрольных Киеву 
территориях, пытаются сохранить и стабилизировать хотя бы часть доставшегося им 
государства. А то, что и так ими не контролируется и никогда контролироваться не будет, они 
готовы отдать России. 

При этом Киев рассчитывает набрать очки на том, что Россия окажется виновницей 
уничтожения Минских соглашений. Выполнить их не может Украина, обузой они стали для 
Запада, а инициативу отказа от этих соглашений предлагают взять на себя Москве и 
республикам, после чего Россию можно вновь обвинить во всех смертных грехах и 
актуализировать режим санкций, в действенности и осмысленности которого западным 
политикам все труднее убеждать собственное население. 

Кроме того, ДНР/ЛНР считают своими все территории Донецкой и Луганской областей и 
не собираются дарить их Украине. Интеграция в состав России двух существующих 
"огрызков" приведет либо к необходимости воевать с Украиной за оставшиеся под ее властью 
территории областей, либо согласиться с разделом Донбасса. 

Если при этом украинскому государству удастся уцелеть (что невозможно при условии 
продолжения состояния "минского мира"), то уровень его враждебности по отношению к 
России качественно вырастет. 

В сущности, авторы идеи отказа от ДНР/ЛНР в пользу России правильно определили 
тенденцию. Донбасс как крупный промышленный регион, рассчитанный на обслуживание 
интересов мощной современной экономики, может нормально существовать и развиваться 
только в составе крупного государства. Если Украина от него, по сути, отказалась, значит, 
рано или поздно он будет ставить вопрос о вхождении в состав России. Других государств 
рядом с Донбассом просто нет. 

Украина, собирая налоги, отказывалась снабжать республики необходимыми объемами 
наличной валюты — и они вынужденно перешли на российский рубль. Переориентировали на 
Россию всю внешнюю торговлю (с украинской стороны торговля блокирована). 
Республиканские документы признаны Россией. Украина хотела бы, чтобы люди в ДНР/ЛНР 
рождались, умирали и вступали в брак без официальной фиксации. Республиканские армии, 
государственные и административные аппараты построены по образцу российских и при 
поддержке России. Экономика республик восстанавливается при российской поддержке и 
ориентирована на интеграцию в российское экономическое пространство. Опять-таки другого 
выхода республикам не оставили. 



 
Все это давно и хорошо известно, никем не скрывается и соответствует 

обязательствам Москвы как одного из гарантов Минских соглашений. Последние 
ориентированы в первую очередь как раз на вывод территорий, на которых шли интенсивные 
боевые действия, из состояния гуманитарной катастрофы. По объективным причинам эти 
процессы, в том числе и в первую очередь инициированные Украиной, ведут к все более 
тесной интеграции республик с Россией, которая в будущем может привести к полноценному 
политическому объединению. 
         Другое дело, что необходимо различать движение в определенном направлении и 
достижение конкретной цели в конкретные сроки. Россия — великая держава и способна 
самостоятельно решить, что, когда и в каком порядке она будет делать. А тот, кто не желает 
мириться с реальностью, ухудшает собственное положение. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.04.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 23 ▼ 0, 19 

EUR 60, 32 ▼ 0, 30 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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